

## ABSTRAK

Julia Reza Bunga Padi, 12101183067, “Tinjauan Fiqih Perburuhan Terhadap Pengupahan Buruh Usaha Kayu Secara Kasbon (Studi Kasus di Desa Simo Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung)” Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing: Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I.

Kata kunci: Fiqih Perburuhan, Pengupahan, Kasbon.

Penelitian ini dilatarbelakangi karena maraknya praktik sistem upah buruh kayu yang dilakukan secara kasbon di Desa Simo Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung yang mana sudah terjadi sejak lama dan telah menjadi kebiasaan atau hal yang lumrah di kehidupan masyarakat sampai sekarang ini. Namun dalam kenyataannya pada praktik tersebut hanya menguntungkan salah satu pihak yaitu buruh. Hal itu tentunya menimbulkan kerugian pada pemilik usaha yang mana haknya dalam membuat aturan tidak dipenuhi oleh buruh.

Fokus penelitian dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana praktik pengupahan buruh usaha kayu yang dilakukan secara kasbon di Desa Simo Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung?; 2) Bagaimana tinjauan fiqih perburuhan terhadap praktik pelaksanaan pengupahan buruh usaha kayu yang dilakukan secara kasbon di Desa Simo Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung?

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah *field research* (penelitian lapangan) dengan menggunakan metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif serta melalui pendekatan data empiris. Sumber penelitian ini diambil dari sumber data primer dan sumber data sekunder. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa wawancara mendalam dengan pihak pemilik usaha dan buruh/pekerja dengan observasi, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan adalah kondensasi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi. Sedangkan untuk pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Pengupahan buruh usaha kayu secara akasbon dilakukan oleh pengusaha berdasarkan permintaan utang oleh pekerja dimana pembayaran utang tersebut dipotongkan dari upah buruh pada hari penerimaan upah tanpa dipungut tambahan. 2) Dalam fiqih perburuhan bahwa hukum utang-piutang adalah mubah, namun islam menyuruh umatnya agar semaksimal mungkin terhindar dari utang-piutang kecuali dalam keadaan yang mendesak. Mengenai hal tersebut diperbolehkannya utang piutang atau kasbon yang dilakukan pada buruh sesuai dengan kesepakatan kedua belah pihak yaitu dengan pemotongan upah pada waktu pengupahan.

## ABSTRACT

Julia Reza Bunga Padi, 12101183067, Overview of Labor Fiqh on the Wage System for Wood Workers Conducted by Kasbon (Case Study in Simo Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency), Department of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Legal Studies, State Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Advisor: Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I.

Keywords: Labor Fiqh, Wage System, Kasbon.

This research is motivated by the widespread practice of the wood worker wage system which is carried out on a cash basis in Simo Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency which has been happening for a long time and has become commonplace in people's lives today. But in reality, this practice actually benefits one party, namely the workers. This of course creates jealousy in business owners whose rights to make rules are not fulfilled by workers.

The focus of the research in this study are: 1) How is the practice of remuneration for timber business workers carried out on a cash basis in Simo Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency?; 2) What is the review of labor jurisprudence on the practice of carrying out wages for wood business workers on a cash basis in Simo Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency?

The type of research used in this research is field research using descriptive qualitative research methods and empirical data approaches. The sources of this research were taken from primary data sources and secondary data sources. Data collection techniques used in this study were in-depth interviews with business owners and laborers/workers with observation, and documentation. The data analysis technique used is data condensation, data presentation, conclusion drawing and verification. Meanwhile, to check the validity of the data using triangulation.

The results of the study show that: 1) Wage for wood business workers in a Kasbon is carried out by employers based on requests for debt by workers where the payment of the debt is deducted from the workers' wages on the day of receiving wages without being collected additionally. 2) In labor fiqh that the law of debts is permissible, but Islam commands its people to avoid debts as much as possible except in urgent circumstances. Regarding this matter, it is permissible for debts or cash payments to be made to workers in accordance with the agreement of both parties, namely by deducting wages at the time of wages.

## نبذة مختصرة

جوليا رضا بونجا بادي ، ١٢١٠١١٨٣٠٦٧ ، نظرة عامة على فقه العمل حول نظام الأجور لعمال الخشب الذي أجراه كاسبون (دراسة حالة في قرية سيمو ، مقاطعة كيدونغوارو ، تولونغونغ ريجنسي) ، قسم القانون الاقتصادي الشرعي ، كلية الشريعة والدراسات القانونية ، الدولة الإسلامية جامعة سيد علي رحمة الله تولونججونج ، المشرف: د. قطب الدين أيبك ، ش

كلمات مفتاحية: فقه العمل ، نظام الأجور ، كاسبون الدافع وراء هذا البحث هو الممارسة الواسعة النطاق لنظام أجور عمال الأخشاب الذي يتم تنفيذه على أساس نقدي في قرية سيمو ، منطقة كيدونغوارو ، تولونغونغ ريجنسي الذي كان يحدث لفترة طويلة وأصبح شائعاً في حياة الناس اليوم. لكن في الواقع ، هذه الممارسة تفيد في الواقع طرفاً واحداً ، وهو العمال. هذا بالطبع يخلق الغيرة لدى أصحاب الأعمال الذين لا يفي العمال بحقوقهم في وضع القواعد.

محور البحث في هذه الدراسة هو: (١) كيف يتم تنفيذ نظام الدفع لعمال الأخشاب على أساس نقدي في قرية سيمو ، مقاطعة كيدونغوارو ، تولونغونغ ريجنسي؟ (٢) ما هي مراجعة فقه العمل بشأن ممارسة تطبيق نظام أجر عمل الأخشاب على أساس نقدي في قرية سيمو ، مقاطعة كيدونغوارو ، مقاطعة تولونغونغ؟

نوع البحث المستخدم في هذا البحث هو البحث/الميداني باستخدام مناهج البحث النوعي الوصفي ومناهج البيانات التجريبية. مصادر هذا البحث مأخوذة من مصادر البيانات الأولية ومصادر البيانات الثانوية. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة عبارة عن مقابلات متعمقة مع أصحاب الأعمال والعمال / العمال مع الملاحظة والتوثيق. تقنية تحليل البيانات المستخدمة هي تكثيف البيانات وعرض البيانات ورسم الاستنتاج والتحقق. في غضون ذلك ، للتحقق من صحة البيانات باستخدام التثليث .

تظهر نتائج الدراسة ما يلي: (١) يتم تنفيذ أجور عمال تجارة الأخشاب في كاسبون من قبل أرباب العمل بناءً على طلبات الديون من قبل العمال حيث يتم خصم سداد الدين من أجور العمال في يوم استلام الأجر بدون أجر. يتم جمعها بالإضافة إلى ذلك. (٢) في الفقه العمالي أن

شريعة الديون جائزة ، لكن الإسلام يأمر أهله بتجنب الديون قدر الإمكان إلا في الحالات العاجلة. ويجوز في هذا الشأن سداد ديون أو مدفوعات نقدية للعمال وفقاً لاتفاق الطرفين ، أي بخصم الأجور وقت دفع الأجر